

GRANDE ACTIVITÉ DES TERRORISTES ÉTRANGERS A PARIS

Elle serait liée au passage du Prince Régent de Yougoslavie
Un important courrier à l'adresse de l'attaché Marusic, arrêté récemment, a été saisi

La Sécurité nationale fait preuve actuellement d'une grande activité. Les fêtes du Couronnement et l'ouverture prochaine de l'Exposition de Paris qui vont attirer en France de nombreuses personnalités étrangères ont été occupées tout particulièrement de l'agitation terroriste. Diverses informations parues dans la presse ont signalé l'arrestation d'un comparse des terroristes qui aurait recélé des bombes. Il serait en outre mêlé à l'affaire de l'explosion qui se produisit récemment dans le Bordeaux-Marseillais.

C'est M. Barruc, juge d'instruction, qui a été chargé par le Parquet, d'enquêter sur l'affaire des Oustachis. Il y a déjà quelques jours, il a incipé de détention et usage de faux-passeport, Stefan Marusic, qu'il a fait écrouer à la prison de la Santé.

La Sécurité nationale dément qu'une autre arrestation ait suivi celle du terroriste Marusic et qu'on ait saisi neuf bombes. En réalité, la Sécurité s'occupe activement des terroristes étrangers à l'occasion du passage de souverains étrangers se rendant au Couronnement de Londres. L'affaire Marusic serait liée au passage du Prince Régent de Yougoslavie. L'affaire est instruite en liaison avec la police Yougoslavie. A l'Hôtel de Mazarin, rue des Saints-Pères, on a saisi ce matin, un important courrier venant d'Italie. L'enquête continue activement.

Le Bateau Allemand « Hermès » A COULÉ A L'EMBOUCHURE DE LA WESER

UN INGENIEUR A PERI
Breme, 12. — Le bateau allemand « Hermès », de la Compagnie Neptune jaugeant 2 880 tonnes, a coulé dans le brouillard à l'estuaire de la Weser à la suite d'une collision avec le vapeur « Lippe ». Un ingénieur du « Hermès » a péri.

LE RECOURS EN GRACE DE GUILLAUME DROUILLARD CONDAMNÉ A MORT A BORDEAUX

Paris, 12. — Le Président de la République a reçu ce matin M. Louis Chaix, avocat des avocats de Bordeaux et M. R. Dupuy, venus l'entretenir du recours en grâce de Guillaume Drouillard, condamné à mort le 4 février par les Assises de la Gironde pour meurtre de sa mère.

FRAICHEUR EXQUISE

C'est la sensation qui persiste dans la bouche lorsqu'on emploie la boisson désaltérante L'ANTÉSIE ne contenant pas d'alcool.

UN RALLYE INTERNATIONAL DE CAMPEURS A TOURNAI

Le Camping Club International de France nous communique : « Tous les membres du groupe du Nord sont informés que pour les fêtes de la Pentecôte notre groupement participera au rallye national et international qui se tiendra à Tournai (Belgique), du vendredi 14 mai au dimanche 23 mai. Extraits du programme du rallye : Vendredi 15 mai : ouverture du camp à partir de 16 heures. Samedi 16 mai : réception des campeurs nationaux et étrangers. Le soir, feu de camp, illumination du camp au moyen de lanternes vénitienes. Dimanche 17 mai : compétitions sportives, gymnastiques, excursions, conférences, congrès des campeurs. Le soir, grand bal avec orchestre jazz au grand hôtel-restaurant, coin place de la Gare à Tournai. Lundi 17 mai : excursions prévues, distributions des prix et tombola, feu de camp, divertissement. Du mardi 18 au dimanche 23 mai, journées libres pour visites de la ville et des environs. Dimanche 23 mai : clôture du camp. Nous informons les membres du C. C. I. F. qu'aucun droit de participation ne leur sera réclamé pour les frais d'organisation. Tous les campeurs y sont également invités ; pour tous renseignements complémentaires, adressez-vous au C. C. I. F., 8, contour St-Pierre, Croix (Nord) ».

CHEMIN DE FER DU NORD

PRENEZ VOS BILLETS A L'AVANCE
A l'occasion des fêtes de la Pentecôte, les billets de toutes classes et de toute nature peuvent être délivrés sans leurs avances.

LA PRISON VIVANTE

Par Marcelle ADAM

— Je n'ai rien de moi-même à te proposer, ingrate, voilà tout. Je répète ce que dit le Grand Patron son bonhomme de tien. Ton-même, ma fille, tu serais, sans Mme Deltit, une servante d'auberges ou bien une pauvre ignorante.
— Mairaine est bonne et je l'aime beaucoup. Certes, mon père a payé de sa vie l'insurrection qui me fut donnée. Mais avec son argent, mairaine m'a prodigué son amour. Elle m'a jamais tenté de me prendre Jean... Elle ne m'aurait point offert de mariage louche. Si je m'étais vendue en mariage, à quelque individu sans honneur, elle m'eût dévoué...
— Qu'est-ce que tu racontes ?
— Vous ne pouvez comprendre, mairaine Mairaine. Je préfère Mme Deltit à son mari. C'est mon droit, n'est-ce pas ?
— C'est ton droit. Tu es une révoltée, je m'en doute. Jean, lui, admire M. Deltit ; j'espère qu'il n'aime pas que je le lui enseigne qu'il n'est que ce qu'il est. Ne me confie pas tes sentiments. Ne vas pas lui prêcher l'infirmité. Les deux femmes rangèrent le litge

Changement de temps

Chacun le remarque : les brusques changements de temps sont devenus de plus en plus fréquents ces dernières années. Or, rien n'est plus traitre. Tous ceux qui sont sujets aux névralgies, aux rhumatismes, aux refroidissements, doivent faire attention. Point n'est besoin, d'ailleurs, d'un arsenal compliqué et coûteux de médicaments ; quelques comprimés d'ASPRO chassent la douleur et le danger.

contre : REFROIDISSEMENTS RHUMATISMES, NEURALGIES

prenez 'ASPRO'

N'attendez pas ! Vous serez étonné de voir comment 'ASPRO' vous soulage les rhumatismes en une nuit, chasse les névralgies en quelques minutes, bloque un rhume en une nuit. Dans votre poche ou dans votre sac, gardez quelques comprimés d'ASPRO ; ils sont si faciles à emporter dans leur emballage spécial qui conserve jusqu'à un an leur efficacité et leur supprime l'efficacité. 'ASPRO' est le calmant le plus pur ; jamais il n'affecte le cœur ni l'estomac.

Une 1/2 heure après, c'était fini !

Le Cabinet Belge obtient un vote de confiance devant la Chambre

Il a clos le débat sur les interpellations relatives à la désignation de M. de Laveleye comme ministre de la Justice

La signification de la confiance était attachée au vote intervenu ce samedi à la Chambre, en conclusion du débat sur les interpellations relatives à l'entrée de M. de Laveleye dans le Cabinet. C'est la première fois, depuis qu'il se trouve à la tête du Gouvernement, que M. Van Zeeland est appelé à placer ainsi la majorité qui le soutient devant ses responsabilités. Le premier ministre a emporté par 103 voix contre 38 et 23 abstentions. Mais s'il a dû prendre nettement position dans cette discussion, par contre, le Gouvernement paraît de plus en plus enclin, dans le débat déjà engagé sur le rétablissement de la vente de l'alcool et dans le futur débat sur l'amnistie, à laisser les assemblées libres de leur décision définitive qu'une orientation se soit dégagée des délibérations.

DES TRAVAUX DONT LE COUT ATTEINT UN MILLIARD VONT ÊTRE RÉALISÉS A PARIS

Paris, 12. — La présidence du Conseil communique : Le total des travaux nouveaux qui ont été ou seront entrepris dans la région parisienne entre le début d'avril et le 15 juillet 1937 dépasse la somme globale de un milliard.

CONSTRUCTION D'UNE DÉRIVATION DE LA DEULE

COMMUNES D'ANGEULIN, ALLENIENS-LES-MARAIS ET WAVRIN
Le public est informé que les travaux prévus au projet de construction d'une dérivation de la Deule à Don, sont situés sur le territoire des communes d'Angeulin, Alleniens-les-Maraix et Wavrin.

CERTIFICATS D'ÉTUDES

Le grand jour approche pour nos écoliers et ils en ont nettement le coup à l'acte. Ils ont pour eux un grand brillant certamen et examen et méritent ainsi les récompenses promises.
Parents ! Vous devez soutenir leur effort en leur préparant de nombreux plats et entremets sucrés, car ces aliments nourrissants et fortifiants, en maintenant vos enfants en bonnes conditions physiques leur permettront de mieux travailler en classe.

CHEMIN DE FER DU NORD

PRENEZ VOS BILLETS A L'AVANCE
A l'occasion des fêtes de la Pentecôte, les billets de toutes classes et de toute nature peuvent être délivrés sans leurs avances.

LE GAZ

JOIE et CONFORT de votre foyer

tes fiançailles... Ah ! s'atanté Morvan, celle, ce que tu es obtinée !
— Elle pleure, reprie par ses tendresses. Pafelle est en proie à une crise.
— Nous allons vous choyer tant et tant. Vous serez fière de Jean. Vous doterons vos petits-enfants. Alors, dit-elle, je monte pour préparer votre chambre ?
— Va, ma fille, prends mes clefs, range mes tiroirs où, depuis trente-cinq ans, j'ai enfilé tant d'objets inutiles. A mon âge, on détecte remuer le passé.
— Dans la pièce au papier déteint, que Louise allait quitter pour elle, Pernelle commença des fouilles patientes. Sa vieille amie avait cette manie des humbles qui lui pousse à ne jamais rien jeter des choses de leur vie.
— Pernelle remontait ainsi le cours des ans. Chiffons ridicules, rubans fanés, lingerie déteinte, lettres jaunies où l'écriture de Jean marquait toutes les étapes de son enfance, depuis les étaps informés de l'école, jusqu'aux pages tracées en petits caractères nets, précis, comme des chiffres. Enfin, des cheveux allant du blond roux au châtain sombre. Puis, la layette en grosse toile et un tricot gris, trousseau de misère, fourni par l'assistance publique et par l'orphelinat de la Dienné. Des vêtements de garçonnets, des culottes rapides de couleurs imprévues, des uniformes de collégiés, jusqu'à la trime.
— Passé, beaucoup, passé douloureux, passé morné, dont l'effort avait fait jaillir la lumière. Gange épaisse brisée,

LES ÉVÉNEMENTS D'ESPAGNE MALGRÉ UNE VIVE RÉSISTANCE

les Rebelles poursuivent leur avance entre Guernica et Amorebieta

Les troupes seraient parvenues à trois kilomètres de la ligne fortifiée d'El Gallo

Salamanca, 12. — Communiqué officiel du grand quartier général. Situation à 20 heures :
Armées du Nord, front de Biscaye : Il brillaient offensives de nos troupes à continu dans le secteur compris entre Guernica et Amorebieta. Nous avons entièrement occupé le massif Bizkargi, après une brillante manœuvre qui s'est terminée par un assaut des crêtes, où un bataillon ennemi a été complètement défilé. Les pertes de l'ennemi sur tout le front ont été des plus élevées. Les évadés du camp rouge continuent le désastre subi par les gouvernements à la suite de leurs attaques d'hier. Ce désastre est confirmé également à la suite des reconnaissances que nous avons effectuées sur ce front, où le nombre de morts atteints 1.000, et celui des blessés dépasse 2.500.
Front de Madrid : Une nouvelle concentration de troupes rouges a eu lieu aujourd'hui. Parmi ces troupes figurent les restes de la brigade « Dimitroff ». Les troupes nationalistes ont été défilées sur nos positions au sud du Tage ; une véritable masse d'infanterie, précédée par douze tanks, s'est lancée vers l'important poste d'artillerie ; cinq assauts successifs ont été repoussés. Les pertes subies par les troupes gouvernementales dépassent celles des nationalistes. Hier, d'importantes unités ont été défilées sur nos positions, dans des actions localisées, et ont pu en effet assurer que le nombre de morts dépasse 3.000. Le nombre total des pertes est incalculable.
Armées du Sud : Front de Cordoue : Une attaque au Col de Calatraveno a été repoussée. L'ennemi a abandonné 75 morts.
Front de Grenade : à 6 h. 30 : Six avions de bombardement rouges qui volaient en direction de Guadix, ont jeté des bombes sur le collège du « Sacro Monte ». Un enfant de trois ans a été tué, trois civils ont été blessés. Les dégâts sont importants. Ces appareils ont également bombardé, causant de grands dégâts, le « Généralie », monument national.

UNE DÉLÉGATION DE CHOMEURS REÇUE PAR M. LEBAS MINISTRE DU TRAVAIL

Lundi, à 15 h., une délégation de chômeurs, conduite par M. Gilbert Declercq, député-maire d'Halluin, fut reçue par M. Lebas, ministre du Travail, en son cabinet à l'Hôtel de Ville de Roubaix. Cette délégation comprenait : MM. Raschia, secrétaire régional des Comités de chômeurs du Nord et du Pas-de-Calais ; Sellon, du Secteur de Lille ; Legris de Valenciennes ; Lucier, d'Arras ; Dussart, de Douai ; Cateau, d'Ham, et Leloir, de Caudey. Après avoir soumis au Ministre les principales revendications qu'attendent impatiemment les sans-travail ; ouvertures de grands travaux, fonds national de chômage, retraites des vieux travailleurs, rajustement de l'allocation de chômage proportionnellement au coût de la vie, relèvement des plafonds, etc... M. Raschia insista particulièrement pour le rajustement de l'allocation, avec effet rétroactif à partir du 1er avril, ce qui permettrait d'apporter un peu de mieux-être dans des dizaines de milliers de foyers de déshérités qui par suite de la baisse constante du coût de la vie subissent depuis quelque temps les plus pénibles conditions d'existence.

LA PRISE D'AMOREBIETA PAR LES REBELLES SERAIT PROCHE

Guernica, 12. — D'un des envoyés spéciaux de l'Agence Havas : Les troupes d'opérations effectuées simultanément à Vizcarqui et dans le secteur d'Amorebieta, les troupes nationalistes ont avancé, améliorant notablement leurs positions. Elles ont enlevé le village d'Amorebieta dont la chute est attendue. Les troupes républicaines résistent encore espérant conserver leurs positions du côté de l'ennemi sur les hauteurs de Victoria à Durango, mais ils courent le grave danger de voir couper toutes leurs communications vers Bilbao.

LES REBELLES SERAIENT À 3 KILOMÈTRES DE LA LIGNE FORTIFIÉE D'EL GALLO

Guernica, 12. — D'un des envoyés spéciaux de l'Agence Havas : Les troupes nationalistes sont arrivées à 3 km. de la ligne fortifiée d'El Gallo. Les gouvernements après la perte de Vizcarqui, ont déclenché un bombardement d'artillerie lourde et envoyé des tanks dans la vallée de Gorocica contre les positions nationalistes courant le risque de se faire encercler.

TÉMOIGNAGES D'UN JÉSUITÉ SUR LE BOMBARDEMENT DE GUERNICA

Bilbao, 12. — Un jésuite, le révérend père Ramon Arzaga, vient de publier dans le « Mensa 3-5 Corazon Jesu » une lettre, où il prétend relever et énumérer les crimes des nationalistes en pays basque. En conclusion, son réquisitoire en 12 points, le révérend père jésuite écrit que pour la destruction de Guernica, le plan dont nous avons eu en ce qui se servira nos intérêts communs. Confié à l'assistance, le petit Jean vous sera rendu demain comme nourrisson. Il ne vous quittera jamais. Je vieillirai et sur lui et sur vous.
« Soyez courageuse et confiante. »
« Pierre Deltit. »

LE JAPON NE RECONNAÎT PAS LE GOUVERNEMENT DE BURGOS EN ÉCHANGE D'UN ACCORD COMMERCIAL

Tokio, 12. — Le Ministre des Affaires Étrangères dément formellement l'information publiée par certains journaux japonais qui ont dérobé une serviette contenant pour plus de cent mille francs de billets de banques et de devises étrangères.

ARRÊSTATION DU CHEF D'UNE BANQUE D'AVIGNON

Avignon, 12. — M. Barrail, juge d'instruction, chargé de l'information judiciaire sur le vol de deux millions de titres commis dans une succursale d'Avignon d'un établissement de crédit, a décrété un mandat d'arrêt pour complicité, contre le nommé Fernand Negroni, âgé de 34 ans, chef du service des titres de cette succursale. Il a été aussitôt appréhendé et écroué.

UN ACTE BÊTE

Celui de se gratter puisque la Marie-Rose, liquide végétal parfumé, tue les Poux et lentes en 3 minutes dans toutes les parties du corps. La Marie-Rose, propre des enfants à l'école, coûte 4 fr. chez votre pharmacien. 8001

LES GALERIES BARBES DE PARIS SUCCEURALE A LILLE

général Franco a pu être trompé mais pas le général Mola.

Pour vous Mesdames,

ce tout petit et révisé APPAREIL PHOTO pas plus grand que votre carte de visite

le minuscule "ELJY" LUMIÈRE

Avec son Anastigmat ultra lumineux F. 3,5 l'ELJY donne des clichés 24x36 % très nets et fouillés, permettent de parfaits agrandissements en tous formats.

LUMICHROME LUMIÈRE

EN VENTE chez tous les MARCHANDS D'ARTICLES PHOTOGRAPHIQUES LUMIÈRE

LA RÉUNION A LILLE DU C. A. DE L'UNION MUTUELLE DES BLESSÉS DE LA TÊTE DU NORD

On nous communique : « Le Conseil d'Administration de l'Union Mutuelle des Blessés de la Tête, de la Région du Nord, s'est réuni au siège, 23, Place Rihour à Lille, sous la présidence de M. Georges GHYS, Président-Fondateur. En ouvrant la séance, le Président remercie ses collaborateurs pour le concours précieux qu'ils lui apportent en toutes circonstances. Le Secrétaire-Trésorier Général, M. SAUVY, après avoir donné connaissance du procès-verbal de la réunion du Conseil d'Administration du 4 Avril 1937, expose la situation financière très brillante de l'Union ; cet exposé est unanimement approuvé. »

VERS UNE SOLUTION DU CONFLIT DES TRANSPORTS LONDONIENS

Londres, 12. — Les perspectives d'un règlement du conflit des transports seraient quelque peu améliorées. Le Conseil exécutif de l'Union nationale des ouvriers de transports serait, dit-on, enclin à une forte majorité, à conseiller aux employés d'autobus de reprendre le travail. Ils estiment en effet, que la base des propositions de l'Office des transports et des interprétations données par la suite donnent aux ouvriers de gains substantiels, dusent-ils ne pas obtenir satisfaction pour une réduction de la journée de travail. Les divers groupes d'autobus étudiants demandent un rapport qui doit leur communiquer l'exécution et qui contiendra une analyse détaillée des propositions de l'Office des transports, en même temps qu'un rapport provisoire de la commission d'enquête. Il est probable qu'une nouvelle réunion des délégués des employés aura lieu vendredi prochain.

LA PENTECÔTE

En voyage en excursion, n'oubliez pas d'emporter votre provision d'Eau de Mélisse des « Meses » de Beyer, exquises reconstituent en cas de malaises, fatigue en chemin de fer, et pendant les mauvaises traversées ; sur du sucre ou dans de l'eau fraîche.

UN SURARBITRE EST DÉSIGNÉ POUR LE CONFLIT MARITIME DE BOULOGNE

Par décision du 11 mai 1937 de M. le Président du Conseil des Ministres, M. FÉBERY, Président du Conseil de Préfecture Interdépartemental de Lille a été désigné comme surarbitre dans le différend survenu entre le Service Maritime du Pas-de-Calais et le personnel des chantiers et digues du Port de Boulogne-sur-Mer.

DANS LES FINANCES

« L'Officiel » publie : Sont nommés : A la Perception de Denain (Nord), M. BÉLOT, Casimir, commis principal de 4e classe ; A la Perception de Gommegnies (Nord) (non installé) : A la Trésorerie générale du Pas-de-Calais, M. ABELLAN Robert, commis principal de 5e classe à la Perception de Beaumetz-les-Loges (P.-de-C.).

ARRÊSTATION DU CHEF D'UNE BANQUE D'AVIGNON

Avignon, 12. — M. Barrail, juge d'instruction, chargé de l'information judiciaire sur le vol de deux millions de titres commis dans une succursale d'Avignon d'un établissement de crédit, a décrété un mandat d'arrêt pour complicité, contre le nommé Fernand Negroni, âgé de 34 ans, chef du service des titres de cette succursale. Il a été aussitôt appréhendé et écroué.

UN ACTE BÊTE

Celui de se gratter puisque la Marie-Rose, liquide végétal parfumé, tue les Poux et lentes en 3 minutes dans toutes les parties du corps. La Marie-Rose, propre des enfants à l'école, coûte 4 fr. chez votre pharmacien. 8001

LES GALERIES BARBES DE PARIS SUCCEURALE A LILLE

général Franco a pu être trompé mais pas le général Mola.